



Éléonore de Habsbourg ou d'Autriche (Louvain 1498 - Talavera la Real (Castille) 1558)

reine consort du Portugal de 1518 à 1521 et reine consort de France de 1530 à 1547. Elle grandit aux Pays-Bas, avec son frère, le futur empereur Charles Quint. Bien qu'infante de Castille, sa culture et sa langue maternelle sont le français. Elle épouse d'abord le roi Emmanuel 1er du Portugal. Après trois années de mariage et huit années de veuvage, elle épouse le roi de France François 1er. Elle sert plusieurs fois d'intermédiaire entre son mari François 1er et son frère, Charles-Quint. Veuve en 1547, elle reçoit le duché de Touraine de 1547 à 1558, mais vit ses dernières années aux Pays-Bas aux côtés de sa sœur Marie. Elle suit ensuite son frère, Charles-Quint en Espagne après son abdication et décède un an plus tard.

Les événements



Traité de Scheyern (1532)

En 1532, dans le couvent bénédictin de Scheyern, la France, la Saxe, la Hesse et la Bavière s'unissent contre l'Autriche afin de s'opposer à l'élection de Ferdinand 1er de Habsbourg à la dignité de roi romain. Ce traité d'alliance amorce une nouvelle politique antihabsbourgeoise au sein de l'Empire. Avant tout, la promesse faite par la France de verser des subsides pour des opérations militaires contre l'Autriche, clause essentielle de ce traité, placent les parties allemandes dans une grande dépendance vis-à-vis de la politique française.